
Riunione del CD Lunedì 29 Gennaio ore 15 
 
Sono presenti Roberto Buonanno (Presidente), Angelo Antonelli (Vice -Presidente), Angela Misiano 
(Consigliere), Patrizia Caraveo (Consigliere), Giuseppe Cutispoto (Consigliere), Giuseppe Bono 
(Consigliere), Roberto Della Ceca (consigliere) Stefania Maria Magnifico (Segretaria con funzione 
di verbalizzatrice). 
 
 
Prima dell’inizio del Consiglio, il Presidente chiede a Francesco Poppi (invitato) di relazionare in 
merito al Comitato Nazionale in occasione delle celebrazioni del bicentenario dalla nascita di Lorenzo 
Respighi. È stata accolta la richiesta al MiC del finanziamento ed ora si attende il decreto istitutivo. 
Tra le attività affidate al Comitato nazionale per le celebrazioni di Respighi istituito dal MiC per 
l’anno 2024 – i cui promotori sono SAIt, INAF-OAR, Università Sapienza, Università di Bologna-
DIFA – c’è il compito di organizzare il Congresso Internazionale “Lorenzo Respighi: astronomo, 
matematico e fisico nel bicentenario della nascita” che si terrà a Roma. Le Sedi in predicato sono la 
Sala della Protomoteca del Campidoglio, l’Accademia dei Lincei, la Sala Cimino e il Museo 
Astronomico e Copernicano dell’INAF a Monte Mario. 
A supporto dell’iniziativa, in aggiunta ai 50k euro resi disponibili dal MiC, è stato chiesto un 
finanziamento a INAF di 30k euro per l’organizzazione del Congresso e delle attività collaterali ad 
esso strettamente collegate. 
Per l'occasione è stato ottenuto dall'Istituto Poligrafico e della Zecca di Stato l’emissione di un 
francobollo commemorativo. 
Il Presidente ringrazia Poppi che lascia il collegamento. 
 
Alle 15.10 si apre la riunione.  
 
Il Presidente sottopone all’approvazione l’Odg provvisorio inviato in precedenza. 
Il CD approva. 
 
 
    1) Comunicazioni del Presidente: 

a) È stato introdotto un Modulo che dovrà essere utilizzato da chiunque chieda di effettuare 
viaggi, acquisti biglietti o chieda rimborsi spese alla SAIt. 

b) Le Video Memorie continuano a essere molto richieste. Dal 26 al 29 Febbraio è prevista la 
videoregistrazione del Congresso “Use of small telescopes in the Giant Era”. Le spese sono 
a carico degli organizzatori del Congresso. 

      2) Autorizzazione di spesa di euro 2000 annue per l'open access sul sito della SAIt del Giornale 
di Astronomia 

 

Il CD approva 
 

3) Autorizzazione di spesa di 2000 euro per aggiornamento del sito web della SAIt.  
 

Il CD approva  
 

4) Autorizzazione di spesa per tentativo di conciliazione tramite legale verso la compagnia 
ITA (spesa prevista circa 600 euro)  

 

Il CD approva a maggioranza 
 
 



5) Autorizzazione di spesa per la salvaguardia della documentazione SAIt depositata nei 
locali del Dipartimento di Fisica di Arcetri e per la catalogazione del materiale SAIt che 
attualmente è depositato presso l’Osservatorio di Roma a Monte Porzio Catone (spesa 
prevista fra 1000 e 2000 euro) 
 

Il CD approva 
 

6) Aggiornamento operativo ed economico sui Campionati di Astronomia.  

Cutispoto relaziona sulle gare Inter-regionali che si terranno il 7-8 febbraio nelle varie sedi. La finale 
Nazionale si terrà nella città Metropolitana di Reggio Calabria per la quale è prevista la partecipazione 
di circa 180 persone. 

Il Presidente ringrazia Cutispoto e, a fronte delle cifre prospettate, ricorda che il CD ha già approvato 
nella seduta del 15 Dicembre 2023 il bilancio di previsione presentato dal Tesoriere nel quale è 
prevista la spesa totale di euro 50000 per lo svolgimento dei Campionati nazionali di Astronomia. 
Questa cifra è peraltro quella prevista nella offerta economica al MIM, sottoscritta dal Presidente il 
19 Agosto, comunicata al CD nella riunione del 13 Settembre e confermata nella riunione del 24 
Ottobre u.s. Alla luce delle spese inderogabili già approvate  per l’aggiornamento del sito WEB –
aggiornamento strettamente correlato, fra l’altro, alla possibilità di svolgimento delle elezioni degli 
organi-,  di quelle per la salvaguardia dei documenti storici della SAIt, di quelle per l’open access alle 
pubblicazioni  e tenendo presente che nel 2024 è previsto l’espletamento del Concorso Nazionale 
“Giovani astronomi e Telescopio Nazionale Galileo”, il CD impegna il Presidente a non superare per 
l’edizione dei Campionati in corso la cifra stanziata. 

Se si dovessero verificare aumenti di spesa imprevisti al momento della offerta tecnica, il CD ritiene 
che si debba ricorrere alla rimodulazione della spesa all’interno del budget previsto raccomandando 
di previlegiare le spese a vantaggio degli studenti. Il CD ritiene obbiettivo irrinunciabile la 
partecipazione del maggior numero possibile di studenti agli stage formativi che saranno organizzati 
durante l’anno. 

Cutispoto chiede che venga verbalizzata la seguente sua dichiarazione: sottolineo che il capitolato 
tecnico e quello economico impegnano la SAIt a realizzare quanto in esso contemplato. Nessuna voce 
esclusa e con tutti i dettagli e le persone esplicitamente citate. Si faranno tutti i tentativi di 
contenimento delle spese senza danneggiare i partecipanti, ma allo stesso tempo non è possibile 
modificare in nessuna parte quanto previsto nel capitolato tecnico. Sarebbe auspicabile prevedere sin 
da adesso che la cifra di 50.000 euro non risulterà sufficiente. 
 

7) Aggiornamento su Congresso Gamma-Ray 2024.  

Caraveo relaziona quanto segue: L'organizzazione procede, il LOC è formato ed il SOC è in fase di 
contatto. Molte risposte positive sono già arrivate, si conta di inviare il first announcement entro 
15/02. Le aule per il Symposium sono fissate: Aula Magna ed Aula 431. Il sistema multimediale è 
OK. Ci sarà la possibilità di avere 30 pannelli per poster, double-side, A0. Quindi 2 sessioni poster 
da 60 poster l'una e della durata di circa 2 giorni, per 120 poster in totale, Fee. La segreteria della 
SAIT ha detto che i metodi preferiti sono Bonifico e Paypal con CC. Ci sarà anche possibilità di POS 
on-site. No cash. Le Fee saranno di circa 400 euro per ricercatori staff e 200 per PhD. É stato chiesto 
il contributo ad INAF e si sta cercando la sponsorizzazione di aziende. Proceedings: Ci sarà un 
volume delle Memorie della SAIT contenente i contributi di Invited/Reviewer e Rapporteur speakers, 
tutti gli altri andranno on-line. Ciascuno avrà DoI. Costi di eventuali extra-pagine dovrebbero essere 
coperti da richiesta ad INAF e in parte dalle Fee. 
 



8) Aggiornamento Congresso SAIt, Napoli.  

Bono riferisce che si è tenuto una prima riunione con Antonelli, Marconi, Schipani e Della Ceca ed è 
stata avanzata una prima richiesta di finanziamento all'INAF. 
 

9) Aggiornamento Concorso Giovani Astronomi e Astronome.  

La commissione ha comunicato al Presidente la graduatoria delle scuole partecipanti. A breve verrà 
emessa una comunicazione ufficiale. 
 

10)  Aggiornamento Premi SAIt.  

Relaziona Antonelli. I Premi della SAIt: Tacchini, Horn D'Arturo e Lorenzoni e quest'anno anche il 
Premio Bignami. I bandi sono stati preparati e sono state apportate delle modifiche sulle date di 
consegna delle tesi che vanno a compensare alcune criticità riscontrate lo scorso anno. 
 

11)  OAE  
Il Presidente conferma la sua impressione che il flusso di attività dell’I-OAE non riesce a inserire 
proposte e modalità operative diverse da quelle stabilizzatesi negli anni. Interviene, a conferma, Licia 
Troisi –invitata a dal Presidente- ultima persona dimissionaria fra quelle indicate dalla SAIt. Anche 
Giuseppe Bono, unico rimasto a rappresentare TOV, manifesta la stessa impressione e disagio. 

 

 

La riunione termina alle ore 17.30. 

 

 


